

A la découverte de la vie d'un écolier béninois

Une journée à l'école la Plume des Champs Cernusson, avec Des unes aux autres



Petite remise en contexte

Vendredi 31 janvier 2025, j'ai été conviée à passer une journée avec l'association **Des Unes Aux Autres**. J'étais accompagnée de Chantal Besnier, Sylvie Germain et Martine Morard.

Ce projet s'inscrit dans le cadre du dispositif des **Tandems Solidaires**. Pensé comme un parcours pédagogique pour les élèves de la classe de CP-CM2 d'Amandine Jeanneteau et Aurélie Terrien, ce projet vise à présenter le Bénin, pays d'intervention de l'association, à sensibiliser les élèves à la solidarité internationale et à la protection de l'environnement et à leur faire découvrir la convention internationale des Droits de l'Enfant.

Une correspondance avec l'école primaire public Centre A au Bénin viendra rythmer ce parcours. Au travers de courriers, de dessins et de vidéos, les élèves des deux écoles vont être amenés à échanger sur ce qui fait leur quotidien d'écolier. Dans ces échanges on pourra retrouver, les rythmes scolaires, les matières enseignées ou bien les activités artistiques partagées. A cela s'ajoute un travail autour de la préservation de la ressource en eau. Un programme bien riche donc !



Une journée productive !

La journée a commencé par une vidéo qui donnait des nouvelles de Dassa au Bénin. Dans cette vidéo, les élèves présentaient leur école et se présentaient individuellement. La vidéo s'est conclue par une chanson chantée par les élèves. Après la vidéo, ils ont pu lire quelques unes des lettres que les élèves béninois avaient écrites. Dans leurs lettres, ils ont posé plusieurs questions, des questions auxquelles les élèves ont du répondre tout au long de la journée.

La journée a été divisées en 6 ateliers, trois le matin et trois l'après-midi. Pour finir avec la présentation du logo du projet revisité par les élèves.

Place à la création

Atelier 1 :



Souvenez-vous, au début de la journée, les élèves avaient eu des nouvelles de Dassa. Dans les lettres, les élèves béninois avaient demandés aux élèves de la Plume des Champs qu'étaient leurs matières préférées à l'école et a quoi ressemblait leur journée de cours.

Pour cela, les élèves avaient des feuilles format A5. Il devait écrire leur nom prénom et âge. Ensuite, ils devaient dessiner leurs matières préférés ou bien des choses qu'ils aimaient.

Atelier 2 :



Durant cet atelier, les élèves étaient divisés en quatre groupes et devaient replacer les légumes et fruits par saison. Cet atelier a fait écho aux descriptions culinaires détaillées par les élèves béninois dans leurs lettres.

Atelier 3 :



Dernier atelier de la matinée avait pour sujet le trajet pour aller à l'école. Sur la première face d'un marque page, les élèves devaient écrire leur nom, prénom, dire où ils habitaient, comment ils venaient à l'école et combien de temps ils mettaient pour faire le trajet. Puis, sur la seconde face, il y avait une "règle". Elle servait à mesurer soit en mètre ou en kilomètre la distance entre le domicile de l'élève et de l'école. Le début de la règle était une petite maison dessinée par l'élève et la fin du trajet se terminait avec un dessin de l'école.

Atelier 4 :



Ensuite, nous passons aux activités de l'après-midi. Dans cet atelier, les élèves regardaient d'autres vidéos et photos envoyées depuis Dassa. Il se terminait avec les élèves qui chantaient une chanson qu'ils avaient choisi collectivement.

Atelier 5 :



Ici, les élèves devaient rédiger une lettre commune. Une première partie consistait à présenter leur école et une seconde partie était consacrée à une série de questions sur le programme scolaire au Bénin, une journée type, les repas des élèves béninois.e.s, etc.

Revisiter le logo

La journée s'est conclue sur la révélation du logo de l'association, revisité. En effet, lors d'un premier atelier, les élèves avaient proposé des idées pour créer un nouveau logo en lien avec le projet Tandems Solidaires. On retrouve :

- Les couleurs des deux drapeaux : France et Bénin.



- La solidarité (symbolisée par une ronde où 2 personnages se tiennent la main autour du globe terrestre).
- Slogan : *D'une école à l'autre.*

Une journée bien remplie qui a fait l'unanimité !